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Tel : 04 77 50 20 40 Courriel : ce.0420248s@ac-lyon.fr   (Décharge de direction : le VENDREDI)

PROCES VERBAL CONSEIL D’ECOLE N°…1
DATE DU CONSEIL D’ECOLE : Jeudi    7   novembre   2024

CIRCONSCRIPTION     ANDREZIEUX SUD

MEMBRES PRESENTS/EXCUSES/ABSENTS
PRESENTS EXCUSES ABSENTS

Noms- prénoms Qualité Noms- 
prénoms

Qualité Noms- 
prénoms

Qualité

FLACHON 
Christelle

Directrice d’école ROBERT  
Myriam

IEN

DAURELLE 
Nathalie

Enseignante BROSSIER 
Virginie

Enseignante 
(décharge de 
direction)

DUPRE Isabelle Enseignante VALENTIN 
Jean Marie

DDEN

JOUBERT 
Sandrine

Enseignante BONNET 
Catherine

Déléguée parents 
d'élèves

CHARBONNEL 
Eglantine

Adjointe 
municipale 
Estivareilles

GHILAS Sofiane Adjoint municipal 
Estivareilles

BARCOUDAT 
Marie Claire

Adjointe Apinac

MONIER Jean-
Luc

 Conseiller La 
Chapelle en 
Lafaye

FOURNIER 
Elodie

Déléguée parents 
d’élèves

ROIRON Magali Déléguée parents 
d’élèves

FUVEL Laetitia Déléguée parents 
d’élèves

BERNARD Laura Déléguée parents 
d’élèves

MAISONNEUVE 
Christelle

Directrice du 
Périscolaire Atsem

CHEVALIER 
Michèle

DDEN
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1. INSTALLATION DU Conseil D’École et PRESENTATION DES MEMBRES
Le conseil d'école est l'assemblée qui prend les décisions importantes de l'organisation de  l'école et où sont
présentés et discutés le quotidien, les effectifs, l'accueil, les projets, le matériel, la sécurité de la communauté
éducative.

C'est l'occasion au moins 3 fois dans l'année de réunir ses membres de droit et des invités. 

Parents d'élèves élues sur l'école d'Estivareilles par 43% des parents d'élèves dans le tableau ci dessous . 
Le mode de scrutin par correspondance a encore bien fonctionné le 11 octobre dernier ; merci à Mme Catherine
Bonnet et sa fille pour le dépouillement et le tirage au sort des  candidates titulaires ou suppléantes.
TITULAIRES : 
LAURA BERNARD
ELODIE FOURNIER
LAETITIA FUVEL
MAGALI ROIRON

SUPPLÉANTES : 
CLAUDINE BLANC GARCIA
CATHERINE BONNET
CELINE JACQUEMOND

Les coordonnées des familles de l'école ont été transmises aux parents délégués (sauf refus) . 

2. BILAN DE RENTREE 
TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 total

07 11 
2024 

8 10 13 4 8 12 6 12 15 88

31 12 12 6 12 15 35 en  
maternelle 
53 en 
élémentaire

 REPARTITION DES CLASSES 
classe 1 tps ps ms Mme Nathalie DAURELLE ATSEM Christelle Maisonneuve et Emilie Carret
classe 2 gs cp Mme Christelle FLACHON  et Mme Virginie BROSSIER (vendredi)
classe 3 ce1 cm1 Mme Sandrine JOUBERT SOUCHON
classe 4 ce2 cm2 Mme Isabelle DUPRE
soient 88 élèves dont 1 nouvel élève de ce2 arrivé de St Bonnet le Château le 4 novembre.
D'ici les vacances de Noël un nouvel élève de PS devrait être inscrit.

PERSONNEL : 
Enseignantes même équipe que l'an dernier . Même jour de décharge de direction : le vendredi 
Atsem et périscolaire même personnels municipaux qu'en 23 24  
AESH (accompagnants d'élèves en situation de handicap  :  2 accompagnantes  (1 temps complet Marion
Bourdelaix et 1 3/4 temps  sur notre école : Laurence Grange) pour 7 élèves notifiés  pour un accompagnement
sur l'école par la Mdph. Leur emploi du temps évolue en fonction des accompagnements décidés par la MDPH.

CANTINE : 
1 seul service cette année (moins d'élèves mangent) .  Livraison des repas le lundi et le jeudi par M Jean
Jacques Quioc (restaurant l'Entracte) en liaison chaude et froide pour les 4 jours de la semaine. Il n'y a plus de
cantinière (pour permettre aux prix de repas de rester stables).

Bilan des enseignantes : 
 toutes les classes ont participé ou sont engagées dans les projets suivants : 
• JOURNEE DU PARTAGE ET ELECTION DES ECO DELEGUES le 18 octobre
• Les élèves iront à l'opéra grâce à un financement des parents et  pour l'essentiel de l'Ape qui sont remerciés pour leur

engagement. L'Ape recherche toujours des nouvelles énergies et son action est essentielle pour monter ce type de projet ,
tout comme le projet de classe transplantées des 2 classes de CE/CM au Grau d'Agde en 2025. 

• Piscine à la Piscine de Montbrison : sauf changement les élèves de CP CE1 CE2 et CM2 iront à la piscine Aqualude  en stage
: Du lundi 5 mai au mardi 20 mai 2025 les lundi et jeudis matins. Financement de Loire Forez.

• Classes  2, 3 et 4 : le  7  novembre est une journée de sensibilisation de lutte contre le harcèlement scolaire et enquete a
partir du ce2 . 
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---> gs  cp  :  webinaire (film d'animation interactif et de sensibilisation sur le thème des moqueries proposé en ligne par
l'éditeur  milan  presse)  https://app.livestorm.co/milan-presse-3/mes-ptits-docs-harcelement/live?s=8ae90115-d8f3-486e-
ad83-f3a60c71727f#/qa   et débat avec la classe.
----> Les élèves du Ce2 au Cm2 ont répondu à des questions concernant leurs ressentis entre élèves à l'école.

• Découverte littérature jeunesse du " Prix des  Incorruptibles " : toutes les classes découvrent une sélection de livres récents,
les travaillent et éliront leurs préférés en 2025 https://prix.lesincos.com/

• Classes  2,  3 et  4 :  Projet  Watty (proposé par Loire Forez à destination des scolaires) :  action de sensibilisation  à la
transition écologique lors de 3 moments dans l'année en novembre , janvier et mars

 classe 1 : 
Tout se passe bien . La classe "roule" bien désormais . Quelques pipis ... Un projet autour de la légende du
colibris ; une intervention de Loire Forez  est prévue et s'intitule "l'incroyable monde du vivant". 
Les MS décloisonnent le matin de 8h30 à 9h30 depuis octobre dans la classe de GS CP et cela facilite et
adoucit  l'accueil  des  tps  ps.  Ce  fonctionnement  est  maintenu  jusqu'aux  vacances  de  Noël  et  pourra  être
poursuivi , adapté par la suite. Le petit effectif de GS CP le permet et donne l'occasion aux MS de retrouver
leurs camarades de l'année dernière et de découvrir la classe de Mme Flachon

 classe 2 : 
Bon démarrage des apprentissages  de la  classe .  Vivre ensemble agréable :  deux petits  groupes d'élèves
équilibrés et les GS CP se retrouvent pour l'eps , les arts plastiques , les rituels du matin , chanter, l'anglais ,
l'objet mystère, le quoi de neuf... Tous ces temps sont très appréciés des élèves.
Les élèves de cp ont passé des évaluations de français et de mathématiques réussis dans l'ensemble .
Nouvelle  méthode de lecture  CP "Néo" de découverte des sons , des syllabes , des mots puis des phrases  qui
a été adoptée assez aisément dans l'ensemble . Les élèves de GS et de Cp bénéficient de conditions optimales
pour avancer sereinement , dans un cadre agréable et confortable vu l'effectif réduit de la classe. 
Un projet de recherche autour du ver de terre, et des phasmes  (observations, étude de leur milieu de vie , mode
de déplacement , alimentation, morphologie) a été proposé et commence en novembre.
Les Ms de 8h30 à 9h30 participent aux rituels quotidiens et  font un premier atelier proposé par Mme Daurelle.

 classe 3 : 
La classe tourne bien après une période d'adaptation. Un décloisonnement a été mis en place les après midis
avec la classe 4 dans certains domaines d'apprentissages : 1h par après midi tous les jours CE1 CE2 découverte
du monde / anglais et CM1 / CM2  histoire / Géo / Sciences et Anglais

 classe 4 : 
La rentrée s'est bien passée. Le 28 novembre,  les élèves de CM1 CM2 termineront leur projet autour de la
pratique théâtrale avec les comédiens de la Comédie de St Etienne par un spectacle proposé à Usson en Forez
et un échange suivra avec les comédiens le lendemain à l'école.
La classe est  inscrite  dans le  projet  "cyberzen" de sensibilisation aux bonnes  pratiques sur internet  et  les
réseaux. La classe est  régulièrement inscrite aux Visios proposé par 1 Jour 1 Actu (exemple : vendredi 8 novembre à
14  h  pour  l'émission  "  Non  au  cyberharcèlement  !  "  organisée  en  direct  par  1jour1actu  !  Justine  Atlan,  directrice  de
l'association e-Enfance/3018, répondra aux questions des enfants sur les violences numériques,  posées par
Camille Laurans, émission  illustrée en direct par Jacques Azam) https://www.1jour1actu.com/france/regardez-le-replay-
de-lemission-1jour1actu-le-direct-non-au-cyberharcelement)

Evaluations  Nationales  de  français  et  mathématiques  en  septembre   du  CP au  CM2 :  les  parents  ont  été
rencontrés individuellement  afin de leur restituer les résultats . Cela prend du temps mais chaque rendez vous
permet aussi en particulier  aux enseignantes et aux nouvelles familles de se rencontrer. 

3. BILAN DE LA COOPERATIVE SCOLAIRE 
Fonctionnement  général   :  ce  sont  les  enseignantes  qui  gèrent  la  coopérative  et  la  mandataire  est  Mme
Flachon ; le compte bancaire de la coopérative reste positif  même  si la balance entre charges et produits était
fin août déficitaire de 1254 euros . 
Pas de cotisation demandée sur notre école aux familles mais l'école mène une opération vente de livres avant
Noël et la vente photos de classes en particulier ;  la coopérative qui avait reçu il  y a 2 ans une subvention de
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l'Ape a investi dans de la peinture et des consommables et les a mis à disposition des employés communaux
pour enrichir des jeux de cour /au sol .   Les propositions de la coopérative se font en bonne entente avec l'Ape.
La classe de Mme Dupré s'occupe de la collecte terracycle et cette collecte  finance une sortie cinéma ou
spectacle chaque année au moins.
Les autres frais  de la coopérative sont l'adhésion à l'OCCE qui lui permet de disposer d'un compte en banque ,
de  l'assurance  élèves  complémentaire  et  des  matériels  achetés  par  la  coopérative  (livres  ,  etc),  des  notes
exceptionnelles pour les journées à thème (Partage / Noël ou autre projet à financer) ; l'achat des livres du Prix
des Incorruptibles est une grosse dépense.
Une vente de livres  avec le magasin Livresse sera rééditée cette année semaine du 9 au 13 décembre et permet
à l'école d'avoir quelques livres en plus pour la bibliothèque de l'école. Des petits jeux ou puzzles pourront
aussi être achetés . Vente à retrouver au 2e étage de l'école tous les soirs de la semaine de 16h40 à 18h30.

4. FONCTIONNEMENT DE L'ECOLE

 VOTE DU REGLEMENT INTERIEUR :  changement cette année l'accueil des 2 ans suivant un  protocole
accepté par les parents , en fonction des places (plus  aucune inscription à venir en 2024 2025) , à savoir 2
matinées par semaine  et en équilibrant au mieux les présences pour éviter d'avoir tous les 2 ans ensemble.
Le règlement intérieur est approuvé à l'unanimité. (à retrouver sur le blog de l'école) 

 ACCUEIL DES  ELEVES DE TPS :  suivant un  protocole accepté par les parents , en fonction des places
(plus  aucune inscription à venir en 2024 2025) , à savoir 2 matinées par semaine  et en équilibrant au mieux
les  présences  pour  éviter  d'avoir  tous  les  2  ans  ensemble.  Ce choix  d'ouvrir  l'école  aux   TPS a  permis
exceptionnellement d'accueillir 8 élèves cette année (chiffre un peu plus élevé qu'attendu) .

 PROGRAMME PHARE (de lutte contre le harcèlement)
Voir plus haut. L'école d'Estivareilles est engagée dans ce programme de lutte et reste vigilante même si le
climat de l'école est favorable dans l'ensemble et  l'écoute des enfants un soucis du quotidien. 

 PPMS plans particuliers de mise en sécurité

Un exercice d'alerte incendie s'est parfaitement  bien déroulé le 27 septembre. 
Les plans  particuliers "risque majeur" et "alerte intrusion" seront à retrouver sur le blog de l'école ; la nouvelle
entrée au bas de l'école apparaît désormais dans la mise à jour.

5. PROJET D'ECOLE ET DE CLASSES 
Le nouveau Projet d'école est en cours de réflexion ; un axe sur  la lecture partagée  à voix haute a été choisi et
les maîtresses ont demandé une formation sur ce sujet . 
Liaison école / collège : réunion 15 octobre à st Bonnet : les résultats des évaluations 6e l'an dernier sont bons
dans l'ensemble ; les élèves doivent mieux connaître leurs tables et peuvent davantage s'exercer en lecture à
voix haute. Des projets communs entre professeurs du collège et enseignants du primaire ont été engagés.

Le gros projet de voyage pour les CE1 CE2 CM1 CM2  cette année est en cours d'élaboration actuellement  :
les  dates  sont  calées  du 26 au 28 mai  ;  direction le  Grau d'Agde.  Merci  à l'Ape d'avoir  validé ce projet
financièrement  car  la  participation  de  l'Ape  sera  très  conséquente.  Chacune  des  mairies  concernée  sera
contactée  pour subventionner si elle le souhaite une participation au financement  du voyage. 

6. PREVISIONS D'EFFECTIFS 2025 2026
Les prévisions communiquées le 12 novembre à la Direction  Académique sont les suivantes :  81  élèves (78 si
les TPS ne sont pas accueillis l'an prochain) -mises à jour après le conseil d'école- : 
3 12 11 13 4 8 12 6 12 TOTAL

TPS PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 81
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L'aide des municipalités et des familles pour nous faire connaître les élèves qui seront potentiellement inscrits
l'an  prochain  à  Estivareilles  est  primordiale  pour  établir  au  plus  près  les  prévisions  d'effectifs  qui  ont
transmises à l'Inspection Académique avant le 13 novembre. 
Mme Flachon remercie la MAM  également pour son aide et sa collaboration. 

7. TRAVAUX EN COURS ET A PREVOIR
• des fenêtres qui ferment mal en classes  3 et 4 
• bouchons thermostatiques de radiateurs classe 2 et à suivre dans les autres classes (des fuites sont déjà

signalées) ; purger les radiateurs
• la fermeture de la classe maternelle 
• 1 serrure à rajouter en classe 2 
• classe 1 : un rail de fenêtre à vérifier , remplacer le tableau en liège de la salle d'évolution par une

plaque aimantée, installer un bac de douche , une table à langer murale. 
• La mairie autorise t elle l'école à utiliser le four de la cantine pour des projets thématiques ? Merci de

donner réponse à Mme Flachon.
• La notice des jeux extérieurs doit être communiquée par la mairie à Mme Flachon. 
• Mme Flachon  réfléchit à la mise en place d'un cahier de suivi des travaux qui permet aux services

communaux et aux élus de repérer les remarques de l'équipe de l'école et de pointer ce qui est traité.
 
Le bruit à la cantine et les difficultés d'accès via les escaliers  du bas pour les parents portant un "cosy" ou une
poussette ont été évoqués. L'école fait son possible pour tenir compte des remarques et les maîtresses et la
directrice reste à votre écoute directement. 
Merci à l'Ape pour les nombreux financements (notamment les jeux extérieurs et les voyages) ; l'école compte
sur toutes les familles pour s'impliquer et aider le bureau de l'Ape. 
Merci aux élus et aux employés communaux pour les aménagements faits et ceux qui restent à faire.

RETROUVEZ LE  BLOG DE L'ECOLE D'ESTIVAREILLES
ou sur l'adresse              
         https://ecole-primaire-publique-estivareilles-42380.blog.ac-lyon.fr/wordpress/

                  
 
La séance est levée à : 20h00
Présidente du conseil d’école et secrétaire de séance : C FLACHON avec l’aide de Mme Dupré
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